

News-ES EURO

- PÁGINA PRINCIPAL
- ÚLTIMAS NOTICIAS
- NEGOCIO
- DEPORTES
- INTERNACIONAL
- LOCAL
- ENTRETENIMIENTO
- TECNOLOGÍA
- CORONAVIRUS
- SALUD
- FAMOSO
- ARTE
- LIBROS
- TV
- MÚSICA
- PELÍCULA
- TRENDS

News ES Euro > Negocio

El ex ministro contratado para liquidar la fallida Bioenergía de Ecopetrol terminó salvándola

NEGOCIO Shirley Noticias about 13 hours ago REPORT



La bioenergía fue uno de los proyectos estrella de Ecopetrol durante la presidencia de Javier Gutiérrez Pembertby, que buscaba producir etanol a partir de caña de azúcar, como lo hacen desde hace veinte años los ingenios del Valle del Cauca. En diez años, ingenios como Manuelita, Providencia, Incauca, Mayagüez y Risaralda multiplicaron sus ingresos con la producción de biodiesel.

Con esta experiencia, el camino parecía despejado para Ecopetrol, en terrenos del Meta se planificó la construcción de la planta de etanol, El Alcaraván, diseñada para producir 504 mil litros del biocombustible. A pesar de los beneficios del proyecto sobre el papel, su ejecución no funcionó. En el camino se perdieron \$1.029 millones durante 2013 y 2015. La inversión inicial estuvo destinada a arrendar terrenos para el cultivo de caña de azúcar, material que sería utilizado como componente del etanol para producir biocombustible, un producto amigable con el medio ambiente.

Los sobrecostos en la gran fábrica de etanol sustentada con recursos públicos llevaron a una investigación de la Contraloría, encabezada por Carlos Felipe Córdoba, que terminó imputando a varios miembros del directorio de Bio por daños materiales: Claudia Castellanos Rodríguez, María Cristina Cortés Arango, Juan Felipe Múnera Yepes, María Helena Velásquez Restrepo (QEPD) y MyungHo Lee, además del representante legal Aleck Remberto Santamaría, el gerente agrícola André Marques Valio y el supervisor de contratos Iván Darío Castro León.

El ente de control estableció que el monto por el que debían responder ascendía a \$920.646 millones. La Contraloría impuso sanciones a la filial de Ecopetrol por haber dado continuidad a un proyecto donde los números no mostraban una inversión prometedora.

Señaló fracasos como el arrendamiento de terrenos donde no se podía cultivar caña de azúcar, lo que hacía que la productividad de la siembra fuera muy baja, además de haberse asociado con la empresa española Isolux, que si bien presentaba buenas credenciales, finalmente no era la adecuada. Para el proyecto, Los directivos también fueron acusados de falta de control y seguimiento del trabajo. A los problemas se sumó la competencia del etanol de Estados Unidos, la falta de financiamiento de la banca internacional y el cierre de recursos de Ecopetrol, precisamente por no demostrar el desempeño financiero esperado.

Con el panorama anterior, Bioenergía, en 2020, solicitó a las Supersociedades entrar en un proceso de reorganización empresarial, Bio solicitó acogerse a la ley de quiebras. La liquidación parecía inevitable y el gobierno de Duque nombró como liquidador al ex ministro de Agricultura, Rubén Darío Lizarralde, del Valle del Cauca. Políticamente cercano a la vicepresidenta Martha Lucía Ramírez, el directivo liquidador llegó con todo el apoyo del gobierno para llegar al fondo del problema.

Lizarralde llegó como ministro de Agricultura al gobierno de Santos, con apoyo conservador, para impulsar alianzas público-privadas para la agricultura.

Sin embargo, las cosas dieron un giro inesperado. Lizarralde, con mucha experiencia en el sector agroindustrial al haber dirigido la gran empresa palmera de los herederos de Moris Gutt en el municipio de San Alberto Cesar, vio un gran potencial en Alcaraván y pensó en salvar la empresa de biodiesel, antes de enterarla.

Decidió buscar financiamiento y tocó las puertas de los bancos Itaú, Banco de Bogotá y Bancolombia. En el camino, llegó a un acuerdo con el conglomerado Primax, quien realizó compras anticipadas de etanol. Aunque las compras de Primax dieron un respiro a Bioenergía, Lizarralde necesitaba un importante respaldo financiero para seguir adelante.

Luego apareció la empresa Green Energy Inversiones SAS, que entró en funcionamiento el 29 de agosto de 2022. Green Energy Inversiones propiedad de Mauricio Escobar y José Antonio Franco Pulgarín, quien como ex director financiero del Ingenio Risaralda tenía experiencia en el sector. Green Energy pasó a controlar el 100% de la empresa Bio. Pese a la inyección de recursos de Energía Verde, la empresa Bio aún debe \$500.000 millones y está obligada a obtener 200.000 millones de pesos adicionales para gastar en la planta y renovar los cultivos de azúcar, es obligatorio que los recursos entren más tarde hasta el final de 2024.

La bioenergía puede mantenerse a flote si logra inyectar capital y si consigue nuevos clientes, por esta misma razón la producción de combustible para aviones es una prioridad. Bajo la dirección de Lizarralde,

TRENDING NOW



El límite del precio de la energía se redujo a £ 1690, las acciones de primera línea se mantuvieron estables a medida que las acciones estadounidenses volvieron a alcanzar un récord.

a day ago



El precio máximo de la energía en Gran Bretaña caerá a 1.690 libras esterlinas desde abril, su nivel más bajo en dos años

TRENDS

about 23 hours ago



Los precios de la energía solar residencial en EE. UU. caen en medio del creciente interés en el almacenamiento - pv magazine International -

TRENDS

about 23 hours ago



Aumentan las esperanzas de recortes de tarifas a medida que el límite del precio de la energía cae en £ 238 -

TRENDS

about 22 hours ago



El límite del precio de la energía de Ofgem caerá un 12,3% desde abril.

TRENDS

about 21 hours ago



La caída de los precios de la energía genera esperanzas de un recorte de tarifas en primavera -

TRENDS

about 21 hours ago



El recorte del precio de la energía es bienvenido, pero no tan bueno como parece.

TRENDS

about 19 hours ago



precios de la gasolina 30 centavos por galón. Así es cómo -

TRENDS

about 19 hours ago



La reducción del precio de la energía seguirá dejando a los hogares luchando para pagar las facturas, advierten los sindicatos

TRENDS

about 16 hours ago



"Las facturas de energía del Reino Unido bajarán, pero millones todavía viven en hogares fríos y húmedos".

TRENDS

about 16 hours ago

se prevé finalizar la fábrica de Alcaravan, con la promesa de obtener los beneficios de ser la mayor fábrica de etanol del país.

For Latest Updates Follow us on [Google News](#)

« PREV

La Jornada – Televisa pierde más de 10 mil millones de pesos en 2023 – .

NEXT »

Análisis del Abarth Pulse, cómo le va a la versión picante del SUV compacto

RELATED POSTS



⚽ Con un golazo! Asi fue la victoria del Deportivo Cali ante Pasto

13 minutos ago



🗣️ Dijeron que estaba un poco celosa " Publimetro Chile – .

about 6 hours ago



Estos son los signos que tendrán sus números de la suerte ávidos de dinero este 23 de febrero.

about 6 hours ago



Nueva ronda entre Dani Castro y Mateucci

about 6 hours ago

0 comments

Sort by [Oldest](#)



Add a comment...

Facebook Comments Plugin

[PÁGINA PRINCIPAL](#) [ADVERTISE WITH US](#) [ARCHIVE](#) [PRIVACY POLICY](#) [CONTACT US](#)



California dice que este programa climático podría aumentar los precios de la gasolina 50 centavos por galón. Así es cómo – .

about 19 hours ago



El recorte del precio de la energía es bienvenido, pero no tan bueno como parece.

TRENDS
about 19 hours ago



California dice que este programa climático podría aumentar los precios de la gasolina 50 centavos por galón. Así es cómo – .

TRENDS
about 19 hours ago

NEWSLETTER

Subscribe to the newsletter to get the latest news

Type your Email

Subscribe